



ÉDITO

Au soir de Pâques, le Seigneur prit l'aspect d'un pèlerin inconnu. « Le Seigneur est en ce lieu et moi je ne le savais pas »

Deux cœurs vidés partis de Jérusalem et gonflés d'amour à Emmaüs. Le Seigneur reconnu ou non nous accompagne sur la Route. Nous attendons sa présence, nous désespérons parfois de son absence... malgré sa présence patiente à nos côtés.

Cléophas et son compagnon sont les pèlerins de l'Espérance. Ils auront été proches de cet inconnu, l'auront accueilli... pour reconnaître en lui le Seigneur. Portons haut cette espérance et laissons éclater notre joie du Christ ressuscité. N'ayons pas peur d'imiter ces pèlerins d'Emmaüs avec qui nous sommes si proches.

Bonne montée vers Pâques chers frères routiers et préparons-nous à accueillir le Christ ressuscité, car oui ! Il est vraiment ressuscité !

Notre communauté s'agrandit et de nouveaux chapitres voient le jour. Cela répond à une attente de nos frères RS à laquelle nous devons répondre. Ne nous décourageons pas et soyons portés par cette espérance de Pâques pour aller vers eux.

« Te sens-tu prêt à parcourir la distance qu'il faudra pour rencontrer les autres ? »

Bonne lecture à tous chers Frères, merci de transmettre cette FdR aux RS de vos chapitres et me remonter les nouvelles locales.

[pierre-beneytout@scouts-europe.org](mailto:pierre-beneytout@scouts-europe.org)

Pierre  
R.S. 

NOUVELLES DE NOS CHAPITRES

Aquitaine :

Le chapitre de Bordeaux se retrouvera pour sa prière mensuelle le samedi 13 mai au couvent des Dominicains (église St Paul, rue des Ayres). Rdv à 9h30 pour un café puis de 10h à 11h pour un temps de prière et le renouvellement de l'engagement RS.

Contact: [pierre-beneytout@scouts-europe.org](mailto:pierre-beneytout@scouts-europe.org)

Bretagne :

Ille et Vilaine

Rencontre des RS tous les premiers vendredi du mois à la Maison diocésaine, archevêché de Rennes.

Rdv 19h pour une adoration, suivi d'un chapelet médité, temps d'enseignement puis dîner partagé.

Contact : [mekari.albin@gmail.com](mailto:mekari.albin@gmail.com)

Morbihan

Chapelet des hommes tous les lundi à Vannes en l'église St Patern à 21h (chapelle Ste Catherine). Ce n'est pas spécifiquement une activité RS mais elle est ouverte à tous et peut constituer un début de création de chapitre.

Contact : [thomas.debaglion@gmail.com](mailto:thomas.debaglion@gmail.com)

Cœur de France

Rencontre fraternelle autour d'un café suivi d'un temps de prière au Carmel (maison diocésaine) de Tours chaque mois. La prochaine rencontre est prévue samedi mai mai de 10h à 11h30.

Contact : [duviviercyrille@neuf.fr](mailto:duviviercyrille@neuf.fr)

Hainaut-Artois- Flandre :

Un nouveau chapitre s'est créé à Lille !

Contact : [fk.d@laposte.net](mailto:fk.d@laposte.net)

Hauts de Seine :

Le Chapitre RS se réunira le 29 avril pour prier St Michel en l'église Notre Dame de Bonne

Délivrance à Neuilly sur Seine. Le lieu tourne dans le district chaque mois.

Renseignements auprès de Stéphane Pézeril  
[stephane\\_pezeril@orange.fr](mailto:stephane_pezeril@orange.fr)

#### Lorraine :

Le chapitre Lorrain s'est réuni samedi 1<sup>er</sup> avril à Pont à Mousson, ville centrale, pour faciliter la rencontre entre RS. Après la messe paroissiale puis l'adoration, temps de partage fraternel pour lancer le programme des prochaines activités (format, lieu, fréquence...).

Prochain rdv fixé en juin pour la fête de la Route : WE de province de partage entre clan, Clim, chapitre RS et scouts en âge de monter l'an prochain.

Contact : [stephane-laderriere@scouts-europe.org](mailto:stephane-laderriere@scouts-europe.org)

#### Lyonnaise :

Le chapitre a pris l'habitude de se retrouver chaque 1<sup>er</sup> mercredi du mois de 19h00 à 21h00 au couvent du Saint Nom de Jésus ; 93 rue Tête d'Or ; Lyon 6. Au programme : Heure Route, topo et repas tiré du sac

La prochaine rencontre est le 5 avril.

Contact: [vincentescaro@hotmail.com](mailto:vincentescaro@hotmail.com)

#### Normandie :

Un nouveau chapitre s'est créé dans l'Orne !  
La première réunion fondatrice a eu lieu le 8 mars dernier.

Contact : [edesachy@yahoo.fr](mailto:edesachy@yahoo.fr)

### FOCUS SUR UN CHAPITRE

Le clan de la Mission du district du Berry propose une route aventure aux clans pilotes et aux maîtrises sous la forme d'une route itinérante assez sportive de 4 jours. Chaque jour étant placé sous un thème qui alimentera les textes des heures routes et la veillée du soir. Cette année les thèmes seront les suivants :

- Oser se lancer / avec Mike Horn
- Oser durer / avec Alexandre et Sonia Poussin
  - Madatrek à Madagascar
- Oser témoigner / l'aventure de chaque jour avec Carlos Acutis.

Dates : du 20 au 24 avril

Départ de Gy en Sologne, fin à Nouan le Fuzelier. Il est possible de rejoindre le groupe sur la route ou au dîner et à la veillée.

Renseignements auprès de Nicolas Jenner :  
[nicolas-jenner@scouts-europe.org](mailto:nicolas-jenner@scouts-europe.org)

T. 06 03 02 64 69

Pour info : ils recherchent une remorque, si possible avec ridelles pour pouvoir alléger la logistique dans les sacs.

### ACTUALITÉ DE LA BRANCHE ROUGE

La priorité du moment se trouve dans les routes écoles des vacances de Pâques qui ont du mal à se remplir. Alors que les effectifs de la Branche Route augmentent, les stagiaires tardent à s'inscrire au risque de remettre en cause l'existence même de certaines routes faute de candidats.

La formation est l'affaire de tous et la garantie d'une continuation pédagogique et de la pérennité de la Route.

N'hésitez pas à sensibiliser les pilotes que vous pourriez rencontrer sur l'importance de la formation.

L'ENR s'est réunie le 18-19 mars à l'abbaye de St Jodard dans la Loire pour travailler sur les nombreux dossiers et évoquer l'avenir de la Branche. Les ACPrR étaient conviés à ce WE de travail ainsi que les stagiaires lter qui ont pu rencontrer et échanger avec l'ENR.

Les Journées Nationales du 6 au 8 mai sont déjà un succès en termes d'inscriptions. Pour rappel elles auront lieu au Mont Saint Michel, et sont ouvertes à tous les aînés en service ou pas. Attention, les inscriptions seront closes le 17 avril.

La Communauté RS sera présente à l'agora du samedi pour rencontrer les pilotes dans un stand prévu à cet effet. Les chapitres seront également représentés pour répondre aux questions et susciter de nouvelles créations dans les districts.

Pour plus de renseignement et s'inscrire :  
<https://www.scouts-europe.org/nos-richesses/journee-nationales-2023/>

## NOTRE GRANDE FAMILLE

Erratum : la rue Jacques Turenne est à Malemort et non Brive la Gaillarde comme précédemment mentionné dans la dernière FdR.

### Demande de prière pour un frère malade :

Il y a deux ans de cela, Jean-Christophe était salement touché par le covid et la Communauté RS avait été sollicitée pour prier pour lui et sa famille.

Nous étions invités à invoquer le vénérable père Sevin pour demander sa guérison et pourquoi pas une rémission totale, ce qui aurait été de l'ordre du miracle.

Jean-Christophe a réussi à surmonter cette épreuve et les médecins avaient même été surpris par la rapidité de sa guérison. L'intercession du père Sevin et nos prières n'y ont certainement pas été pour rien.

Aujourd'hui notre frère routier est atteint d'une nouvelle maladie aussi terrible et qui l'a déjà terriblement diminué.

C'est pourquoi nous venons à nouveau solliciter votre prière fraternelle pour demander sa guérison. Ce miracle qui permettra peut-être aussi à l'Eglise de reconnaître la sainteté du père Sevin.

Jean-Christophe a pris son Départ Routier le 20 janvier 2018.

Il est salarié du Centre National et père de 11 enfants.

Que la Communauté d'hommes se rassemble spirituellement autour de lui, invoque le père Sevin et que la volonté du Seigneur s'accomplisse.

=> prière pour demander la béatification du vénérable père Jacques Sevin:

*Ô Dieu, Tu as mis au cœur de ton serviteur Jacques Sevin le désir ardent de "s'user jusqu'au bout" pour Ton Amour et celui de la jeunesse.*

*Ainsi Tu as voulu faire grandir au sein de l'Église catholique les jeunes liés à travers le monde par la promesse et la loi scoutes.*

*Tu lui as inspiré la fondation de l'Institut de "la Sainte-Croix de Jérusalem" pour l'extension de Ton Royaume et le salut de la jeunesse du monde entier. Donne-nous le même Amour généreux dans la prière, l'accueil et le service des jeunes afin de les conduire jusqu'à Toi...*

*Et si cela t'est agréable, daigne glorifier ici-bas ton serviteur Jacques en nous accordant, par son intercession, les grâces que nous implorons. Amen !*

Nous recommandons également à vos prières l'abbé André Venitus, CR des groupes FSE de Limoges, qui vient d'entrer en soin palliatif. Il n'est pas RS mais son engagement sans faille auprès du Mouvement fait de lui un frère.

Voici le message de sa part qu'il a écrit à ses groupes limougeauds en début de la semaine de la Passion :

*« Chers amis,*

*Comme vous le savez je suis hospitalisé au CHU de Limoges en fin de vie.*

*Je voulais juste vous dire, humblement, que j'ai beaucoup et tellement reçu du scoutisme d'Europe ! Jeune puis adulte et prêtre !!*

*C'est pour cette période, vécue avec vous, que je veux rendre grâce ! Si j'étais un bon Aumônier il me faudrait faire une prière pour tous et individuellement... mais je ne le peux plus...*

*Je veux vous dire combien les Europe sont et vont être un bel espoir de l'Eglise en France.*

*Je me recommande à vous... par Notre Dame et st François, Seigneur Jésus exaucez moi !! »*



Le père Yann-Tangi Kenec'hdu a subitement rejoint le père le 3 avril 2023 victime d'un infarctus. Prêtre dans le diocèse d'Ille et Vilaine, il fut CR de groupe et de l'équipe nationale éclaireurs. Il avait pris son Départ Routier en 1983 après être entré très tôt chez les Scouts d'Europe (il portait le n° de carte scoute 1520).

Ordonné prêtre en 1993, il gardait une fidélité à la FSE et savait se montrer disponible pour des Départs Routiers, des accompagnements spirituels ou des CEP.

L'abbé Cyril Gordien, conseiller religieux national de 2012 à 2018 a rendu son âme à Dieu le 14 mars. Il est chez les Scouts d'Europe à l'âge de 12 ans, puis a été routier, ACT et enfin chef de clan en Aquitaine Sud. Il entre au séminaire en 1998 après des études d'ingénieur et est ordonné prêtre en 2005. Il n'avait pas pris son Départ mais avait pleinement intégré la spiritualité de la Route et

a fidèlement servi le Mouvement avec dévouement et humilité.

Nous perdons des saints prêtres qui auront marqué nombre de ceux qui les ont approchés.

Prions pour le repos de leur âme.

#### DÉPARTS ROUTIERS

11 mars 2023

Philippe Boucher-Doigneau (Parrain Jean-Marie Lonak) a pris son Départ au Plessix à Bourg de Comptes (35) reçu par Denis Vernier CDS 35.

18 mars 2023

Maximilien Chardon a été accueilli par Louis Verdier, CNR, dans la Communauté d'hommes lors du WE National de Branches. Fabien Falco est son parrain.

25 mars 2023

Thomas Douzamy a pris son Départ devant Damien Douillard, CPrS Champagne lors du WE IM de province. Antoine Ruelle est son parrain.

Pierre Bertucat (parrain Raphaël Medawar) et Armand Medawar (parrain Philibert Ducoin) ont pris leur Départ Routier devant Timothée Martin.

1<sup>er</sup> avril 2023

Adrien Kromwell de la Provence a pris son DR devant Hubert Chemin, accompagné de son parrain Antoine Josquin.

Bienvenu à eux dans la Communauté RS !

#### LE MOT DU PADRE

« Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité ! » (Lc 24, 4-5). La résurrection de Notre-Seigneur inaugure une ère nouvelle, dans laquelle nous aussi, nous vivons. Sa résurrection marque la défaite définitive de la mort et du péché : désormais l'humanité de Jésus « n'est plus retenue sur terre et n'appartient plus qu'au domaine divin du Père » (CEC 645). Il est devenu l'homme céleste.

L'événement de la résurrection marque un tournant absolu dans l'histoire des hommes dont elle a rompu le tissu. Elle nous rappelle

que nous ne sommes pas faits pour la mort mais pour la vie, et la vie surabondante car tel est la volonté bienveillante de Dieu : que nous vivions par lui, avec lui et en lui. Et que nous vivions éternellement. Cela revient à dire que nous sommes faits pour vivre d'une vie divine, c'est-à-dire pour que nous soyons rendus « participants de la nature divine » (2P 1, 4).

Par conséquent, toute notre vie terrestre, notre engagement à la route pour établir le règne du Christ dans toute notre vie consiste à laisser cette vie surnaturelle que nous avons reçue au baptême se déployer peu à peu jusqu'à ce que nous puissions dire en toute vérité : « Je vis, mais ce n'est plus moi, c'est le Christ qui vit en moi » (Ga 2, 20). L'horizon réel de la route, c'est la vie éternelle, le royaume où Dieu sera tout en tous. Il convient donc que notre scoutisme soit réellement vécu dans cette perspective de la sainteté et de la vie éternelle avec le Seigneur. Que l'intercession des saints vivants auprès de Dieu nous fasse désirer le ciel !

fr. Guillaume Petit, op rs

#### LE LIEN AVEC LE RASSO

Cette Feuille de Route est désormais aussi envoyée aux membres du Rasso inscrits dans le groupe RS.

Logiquement vous devriez donc la recevoir par ce canal. Si tel n'était pas le cas, alors pas d'hésitation !

Rendez-vous le site du Rasso, et allez sur ANNUAIRE > Groupes et Clubs > Communauté d'hommes (RS).

Renseignez la fiche pour vous inscrire et vous serez intégrés dans le groupe.

Utilisons les outils qui sont à notre portée pour donner corps à la Communauté RS !

La plateforme de recrutement des entreprises dédiée aux chefs « *Recrute un chef* » est opérationnelle et a permis à de nombreux chefs de 18 à 25 ans de trouver un stage ou un emploi.

Plus de 600 offres sont actuellement en ligne. Avoir été scout est une vraie force dans la vie et les entreprises reconnaissent cette valeur ajoutée. C'est pourquoi elles n'hésitent pas à

recruter des scouts pour leurs qualités humaines et leur état d'esprit.

Avis aux RS dont l'entreprise recherche à recruter, le site [recruteunchef.com](https://www.recruteunchef.com) est fait pour vous !

Avis aux jeunes RS en recherche d'emploi, ce site est aussi fait pour vous !

Plus d'info : <https://www.recruteunchef.com/>

Au-delà de 25 ans, c'est sur le Rasso que vous trouverez les annonces d'emploi.

85% des offres d'emploi sont « *engagement scout compris* », c'est à dire que les employeurs ont compris ce qu'était l'engagement scout et sont disposés à laisser le chef faire son camp pendant son temps en entreprise.



**Le RASSO**